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ESCUELA ESPECIAL DE LENGUAJE “ABELARDO ITURRIAGA JAMETT”   

                        lparra@colegioabelardoiturriaga.cll 

                      Fono: 232036750-753 – www.colegioabelardoiturriaga.cl 

 
2º ACTA CONSEJO ESCOLAR 2023 

 

 

 

Desarrollo Responsable  Fecha 

Directora saluda a los presentes y se procede a leer el acta anterior por parte 
de encargada de actas. Como no hay objeciones se aprueba sin 
observaciones. 
Se presenta PME por dimensiones: 

Lucía Parra    
14 Agosto 

2023 

ANTECEDENTES 

Establecimiento ESCUELA ESPECIAL DE LENGUAJE ABELARDO ITURRIAGA JAMETT 

Fecha   Lunes 14 de Agosto  del 2023 Modalidad Reunión presencial 

 

Hora inicio 13.30 Hora término 14.30hrs Modalidad Presencial 

                                                        Miembros                                                                                  Representantes 

Srta. Lucia Parra Castillo                      8.711.707-3 Directora  

Sra. Elizabeth Núñez                           12.672.805-0 Sostenedor 

Sra Paulina Malermo                           13.282.733-8 Docente 

Sra Alicia Muñoz                                   17072342-2 Asistente de Educación  

Sra Paola Riveros                                  13224880-K Presidenta de Centro de Apoderados 

Sr Nibaldo Pérez                                  16.024.225-6 Jefe .UTP 

Srta Sachy Carrasco                              17.786.573-7 Encargada de Convivencia Escolar 

Srta. Elizabeth Benavides Córdova       7.411.767-8   Asignada por la Dirección como Secretaria 

Tabla de contenidos Present

a 

Estado 

 
1. Saludo de bienvenida 
2. Lectura acta anterior 
3. Presentación PME 
4. Actualización PEI 
5. Estado de la Personalidad Jurídica CGPA 
6. Varios 

 

Lucía 

Parra    

 

Ejecutado 
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Directora refiere que sostenedor revisó PME y que realizó ajustes que fueron 
incorporados. Se Lee cada acción, el responsable, la descripción de la acción 
y algún comentario  
área Gestión Pedagógica. 
En la acción N°3 CERTIFICACIÓN COBERTURA CURRICULAR Y LOGRO DE 
APRENDIZAJES: Jefe UTP comenta que la planificación elaborada durante los 
meses de mayo y junio no se trabajaron todos los objetivos por la baja 
asistencia, por lo que ahora se estaría retomando esos objetivos. 
. 
Acción N°6 PROGRAMA DE CIENCIAS EN MI ESCUELA. Responsable 
Profesora Coordinadora de ciencias: Se comenta que hizo una revisión de 
cada kit de ciencias existentes en las salas, elaborando un listado de los 
materiales y elementos faltantes para iniciar la reposición de ellos, listado 
que fue presentado a directora de educación y que está autorizada su 
compra, por lo que hay que cotizar. Son   Elementos de variadas áreas 
(elementos de cocina, huerto, librería, géneros entre otros) 
Representante de las Profesoras pregunta si hay fecha de compra o de la 
llegada de materiales. Jefa administrativa le indica que no hay fecha. porque 
estamos recién cotizando y que debido al nuevo sistema de adquisiciones 
hay que tener paciencia. 
Profesora plantea que si ella necesita un material para una clase que ha 
planificado y no tiene este material como lo hace: Se le responde que, si ella 
lo plantea con anticipación y previa revisión del kit que tiene en la sala, 
podemos responder a su requerimiento el que no debe ser solicitado de un 
día para el otro 
Acción N° 7 Actualización del Plan de desarrollo profesional docente: Se 
describe la acción y da ejemplo de los cursos que en este momento se están 
realizando y en el que está participando Sachy Carrasco : Contención física a 
Niños con TEA y el otro es la estrategia TEACHH  donde participa una docente 
de la tarde. 
Desde la dimensión de liderazgo se informa que existen 5 acciones 
responsabilidad directa de la directora, una es que se está implementando 
un plan de activación de la asistencia, La Actualización del PEI, La evaluación 
continua de la mejora a través de encuestas a los distintos estamentos, para 
conocer opiniones, satisfacción de las acciones implementadas a las 
sugerencias que se realizaron en el consejo de finalización del año 2022 
 
Otra acción a la que le hemos dado realce es “Potenciando una escuela 
segura. Donde hemos puesto foco en cómo actuar ante un sismo o 
terremoto dada las noticias que se han dado últimamente y queremos estar 
en buen ejercicio por si nos corresponde estar en la escuela. 
Como cierre de las acciones de esta dimensión está la Conformación del 
CGPA con personalidad jurídica. Señora Paola comenta que el proceso de 
personalidad jurídica ya se encuentra avanzando, que existe un borrador del 
documento el que puede ser presentado a Municipalidad y la Tesorera Sra 
Rosario es la encargada de gestionar documento. 
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Dimensión Convivencia escolar: Se conforma de 4 grandes acciones que 

conllevan innumerables actividades cada una de las acciones planteadas. 

SENSIBILIZACIÓN Y SOCIALIZACIÓN DEL REGLAMENTO INTERNO A TODA LA COMUNICADA 

EDUCATIVA. TALLERES DESARROLLO DE HABILIDADES SOCIOEMOCIONALES Y BUEN 

TRATO PARA TODOS. POTENCIANDO ESPACIOS INCLUSIVOS, PARTICIPATIVOS Y DE 

IDENTIDAD PROMOVIENDO EL BUEN TRATO ENTRE LOS ESTUDIANTES –Al respecto no hay 

comentarios de los presente 

Desde el área de gestión de recursos, la acción de la escuela se focaliza en 
informar los nuevos sistemas de adquisiciones y de presupuesto. 
Representante del sostenedor Sra Elizabeth explica que el presupuesto se 
basa en la subvención por asistencia y que el nuevo proceso de adquisiciones 
requiere que las corporaciones ingresen a mercado público y que es lento su 
accionar, que también se pueden caer las licitaciones y hay que volver a 
empezar procesos. 
Jefe administrativa hg consulta si los dineros que existen de CGPA anterior 
se pueden usar, se señala que mientras no exista la personalidad jurídica la 
directora no puede entregar el dinero a resguardo. Directora refiere que ahí 
radica la importancia de la personalidad de jurídica del CGPA para que 
puedan gestionar recursos. 
Presidente de CGPA refiere que se están organizando para donar material 
de juegos y que tienen muchas ideas para implementar como CGPA. 
Elizabeth , representante del sostenedor sugiere que los materiales faltantes 
como juegos o elementos de ciencias se organicen desde el CGPA. 
Las Acciones del sostenedor para la escuela son 4:  El sostenedor a través de 
la Dirección de Educación propiciará la creación de redes, promoverá y 
financiará programa de visitas pedagógicas, coordina fomento de la 
inclusión y gestiona adquisición y reposición de recursos. 
 
2° TEMA ACTUALIZACIÓN PEI. Se muestra calendarización y el avance del 
proceso. Que se está realizando un consejo general los 4° miércoles de cada 
mes. Se comenta que el 30-8 corresponde trabajar valores compartidos con 
funcionarios, ya que el estamento de padres y apoderados manifestó su 
sugerencia y es lo que se trabajará 
27-09 perfil de estudiantes y apoderados, el perfil de apoderados ya fue 
respondido por ellos y nos queda contrastarlos con lo que la escuela 
requiere. 
25-10 objetivos generales y estratégicos según las 4 dimensiones de PME 
29-11 perfil de docentes y asistentes. Se hizo  previa consulta a Alfonso 
Valenzuela si los perfiles que están validados por la CDS pueden ser 
considerados en el PEI, cuya respuesta fue afirmativa. 
4-12 presentación oficial del nuevo PEI.  
Se muestra calendarización del trabajo real izado por el equipo gestor que 
estuvo compuesto por el equipo administrativo y que dio cumplimiento a las 
tareas encomendadas.Directora comenta que ella está a cargo de la 
redacción para no sobrecargar a nadie con otras tareas. 
Presidenta del CGPA. Paola, comenta que le parece bien que la encargada 
de convivencia se esté capacitando respecto a la contención física. Comenta 



4 
 

que los apoderados están conscientes de las dificultades que presentan los 
niños y niñas. 
3° tema: PERSONALIDAD JURIDICA CGPA  
Comenta que están pensando cobrar de forma voluntaria $20.000 en la 
matrícula para el año 2024.Pero están esperando la personalidad jurídica. 
 
VARIOS  
ORIENTACIONES DE SEGURIDAD FRENTE A UN SISMO. Se hace entrega del 
protocolo respectivo y se informa lo medular del protocolo. Se indica que 
este es parte del PISE, un plan que está constantemente actualizándose y 
aplicándose en la escuela 
Existe un cambio en zonas de seguridad exterior . (según informe del depto. 
de prevención de la CDS . Las nuevas zonas de seguridad exterior son  en los 
patios interior y exterior. 
Se comenta que frente a un terremoto no se realizará evacuación a la plaza 
Ambrosio del Rio, dado que hay más peligros afuera del colegio  que dentro, 
según sugerencias de Prevencionista CDS Solo en caso de fuga de gas, 
incendio, etc se hará evacuación externa a la escuela. 
 
Existe una visita previa que determinó las zonas de evacuación parcial y total 
Se explica que cada sala tiene su zona de seguridad y que los niños practican 
ensayos tanto al interior como al exterior del aula 
 
Como último tema la Directora entrega documento de solicitudes de 
mantención y reparación a la representante de la CDS, Elizabeth para poder 
ver que se realicen algunas reparaciones pendientes desde hace mucho 
tiempo 
Directora comenta la urgencia de arreglar las puertas del baño, dado que 
hemos tenido muchos accidentes en niños y funcionarias. Sabemos que está 
programado para el mes de enero. Pero si este arreglo requiere de un sábado 
está dispuesta organizar que la escuela se abra este día 
 
Directora deja la palabra abierta. 
Encargada de convivencia recuerda que el proceso de actualización de RICE 
comenzó y que se debe entregar el primer avance el 6 de octubre, por lo que 
enviará programación por estamento 
Se cierra la sesión a las 14.30 hrs. 
Se hace entrega de la Misión, Visión y sellos 
 
 

Se cierra la sesión  14.30 hrs Lucía Parra     

II 

 

 

 



5 
 

 Secretaria acta            Directora 

 

 

 

 

 

  


